## Vila-real, aún más referente en mediación policial - El Mundo Castellón al Día - 18/01/2018

## Vila-real, aún más referente en mediación policial

- El III Congreso Iberoamericano crece y suma a la Policía de Colombia
- Esperan alta participación por la nueva ley autonómica en esta materia



José Ramón Nieto, Silvia Gómez y Rosana Gallardo, ayer en la presentación del congreso. EL MUNDO

## SUSANA ROCHERA VILA-REAL

Vila-real afianza su liderazgo en la mediación policial y lo hará patente en la tercera edición del Congreso Iberoamericano de Mediación Policial, que se celebrará los días 21, 22 y 33 de marzo. Esta cita, que en anteriores ediciones reunió a más de 400 participantes, llega con novedades como la incorporación de la Policía de Colombia en la organización del congreso o el cambio de ubicación al Centre de Congressos, Fires i Trobades.

Además, el Ayuntamiento prevé superar la cifra de congresistas de años anteriores debido a los efectos de la nueva ley autonómica 17/2017 de coordinación de policías locales que establece la mediación policial entre las funciones de este cuerpo, por lo que será necesaria una formación de los agentes de toda la Comunidad Valenciana en esta materia.

La concejala de Seguridad Ciudadana, Silvia Gómez, acompañada por el intendente jefe de la Policía Local de Vila-real, José Ramón Nieto, y la inspectora del cuerpo, Rosana Gallardo, presentaron ayer la tercera edición del Congreso Iberoamericano que reunirá a numerosos ponentes de reconocido prestigio del ámbito policial, universitario y judicial.

Tanto José Ramón Nieto como Rosana Gallardo destacaron la colaboración con Colombia y remarcaron la importancia de que «un país en pleno proceso de paz haya tomado como referencia a la Policia Local de Vila-real para implantar nuestro modelo de mediación». La inspectora Rosana Gallardo explicó que «contaremos con expertos que reflexionarán sobre la mediación de diferentes países» como Brasil o Argentina, además de Colombia.

Gallardo también destacó la presencia del psicólogo y coach Pascual Benet y del criminólogo Vicente Garrido, pero especialmente reseño la presencia del norteamericano Jean Paul Lederach, «uno de los ponentes más esperados».

Asimismo, habrá una mesa de debate con representantes de los municipios donde se ha implantado la mediación policial, después de formarse en Vila-real, que «cada vez son más y nos cuesta más trabajo conseguir sitio para todos, lo cual es una buena noticia». La novedad de este año es que el congreso incluirá la realización de talleres, de forma complementaria a las ponencias para facilitar «el trabajo y la reflexión sobre distintos temas». Esto ha obligado a trasladar el seminario al Centre de Congressos, Fires i Trobades.

«La mediación es una función propia de la policía, queremos un cuerpo policial evolucionado, más psicológico, más empático, solidario, compasivo y ético», señaló Gallardo, quien añadió que «el policía del mundo globalizado deberá aprender a cuidar más de los demás, porque siempre hay que ir un paso más allá de lo que ya se hace y ante los conflictos lo más importante va a ser dar una respuesta institucional». En este sentido, también apuntó que la nueva legislación autonómica de coordinación

## El seminario se traslada al Centre de Congressos para ganar espacio

de policías locales, que entró en vigor el 4 de enero establece la mediación policial como una de las funciones de este cuerpo lo que «hará que sea necesaria una formación de los agentes», algo que sitúa a Vila-real en una muy buena posición puesto que la ciudad es sede de la Cátedra de Mediación Policial de la UJI y centro de formación homologado por el Instituto Valenciano de Seguridad Pública y Emergencias (Ivaspe).

De hecho, tal y como apuntó la edil Silvia Gómez la organización del congreso cuenta también con la participación de la Cátedra de Mediación Policial Ciutat de Vila-real, de la UJI, el Ivaspe y entes de Colombia. Gómez mostró el agradecimiento de la ciudad por «contar con una policía muy formada capaz de innovar y reinventarse para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos».

Por otro lado, José Ramón Nieto recordó que «desde los inicios de la mediación policial en la ciudad, en 2004, se ha evolucionado mucho y ahora contamos con un congreso que cada vez genera más expectativas, por la calidad de sus ponentes». El formulario de inscripciones está disponible en la web www.congresomediacionpolicial.com.